

Smur, actions... La caserne esquisse son quotidien

Après l'été, la maire est venue rencontrer les pompiers pour faire le point

Avec 6 000 interventions en 2020, le centre de secours de La Ciotat-Ceyreste est le septième plus important du département. Mardi, Arlette Salvo, première magistrate, s'est rendue auprès des pompiers pour faire un bilan de la fin de la saison estivale et plus globalement des actions du centre en ces temps troublés par le Covid-19.

C'est le capitaine Gilbert Esteve, chef de la caserne à la tête de 170 pompiers ciotadens, qui a accueilli l'élue et lui a présenté le fonctionnement du lieu. "Nous travaillons en garde de douze à vingt-quatre heures, indique le pompier. À La Ciotat, nous avons 30 pompiers professionnels et 140 sapeurs-pompiers volontaires. En hiver, nous

En un an d'existence, le Smur a réalisé 1 180 interventions soit deux fois plus que prévu

engageons quinze secouristes par jour quand, en été, ce chiffre varie entre 35 et 40 pompiers au quotidien."

Outre l'articulation administrative du centre de secours, le chef des pompiers a fait le point sur les actions actuellement menées sur les deux communes couvertes par la caserne.

"Sur le secteur, nous avons de nombreuses maisons en zone périurbaine ou en milieu forestier, précise le capitaine. Nous avons donc entrepris un recensement de ces habitations pour pouvoir identifier les besoins en cas d'incendie et les menaces si un feu se déclare dans ces lieux. Nous souhaiterions pouvoir faire un listing des numéros de téléphone des habitants de ces secteurs pour pouvoir rapidement savoir si les maisons sont habitées en cas de problème."

Un grand recensement qui permettrait aux pompiers d'identifier plus facilement les secteurs défaillants mais aussi où se situent les points sensibles. Et les projets vont bon train pour le septième centre



Arlette Salvo, maire de La Ciotat, a félicité le chef de centre pour le travail fourni par les pompiers.

/PHOTOS L.H.

des Bouches-du-Rhône.

Si le chef de centre réfléchit à de nouvelles initiatives pour faciliter le travail de ses équipes tout en favorisant l'action rapide, le succès du Smur de La Ciotat, implanté depuis mai 2020, en est l'une des démonstrations.

Le succès du Smur au rendez-vous

"Quand je suis arrivé en 2016, il n'y avait plus de Smur, explique Gilbert Esteve. Plusieurs interventions m'ont alors interpellé. Je me souviens d'un jeune homme de 30 ans en arrêt au niveau de la zone Athélia. Tous les

Smur étaient engagés ailleurs et il a fallu faire venir une équipe de loin qui a mis 45 minutes pour nous rejoindre. En arrêt cardiaque chaque minute compte, alors 45... On a voulu dans un premier temps créer un véhicule léger infirmier puis finalement, après discussion avec l'ARS Paca, nous avons remonté un Smur en partenariat avec le centre hospitalier de La Ciotat." Un Smur qui se déploie sur les deux communes du centre de secours mais également sur l'ouest-Var, de Saint-Cyr à Six-Fours en remontant jusqu'à Plan d'Aups. "On avait imaginé, en prévisionnel, 600 interventions sur la première année pour ce Smur. Finalement, entre le 15 mai 2020 et le 15 mai 2021, 1 180 interventions ont été réalisées, deux fois plus que ce que l'on pensait. Ça nous donne raison. Ce service était indispensable, c'est une réussite." Le rendez-vous s'est terminé par la visite de l'ensemble de la caserne et de ses spécificités avec la maire.

Laury HOLSTE



Après la revue de l'ensemble de la caserne, le capitaine Esteve a montré à l'élue les possibilités d'intervention sur plan.